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本报讯（记者康振华）作为广
东珠海淇澳-担杆岛省级自然保
护区副主任的市政协委员游奕
来，长期与林业工作紧密相关，森
林防火安全意识非常强，他把关
注的目光聚焦在我市高栏港区化
工库区的消防安全上来。在这次
市政协大会上，他提交了《关于完
善高栏岛面对化工库区山体林相
改造等综合措施，提升库区安全
保障水平的建议》的提案，希望引
起有关部门和社会的重视。

游奕来表示，高栏港区围绕
“建设世界级船舶和海洋工程装
备制造基地、国家级清洁能源基
地、国家级石油化工基地”的产
业发展定位，奋力打造珠海的产
业引擎和能源引擎。清洁能源
产业发展迅速，中海油南海天然
气利用工程、LNG 接收站、天然
气发电等项目竣工投产，钰海电
力热电联产项目动工建设，形成

覆 盖 珠 三 角 的 换 代 能 源 供 应
网。石化产业集群显著壮大，被
授予广东省化工产业集群升级
示范区。“我们经过实地调研发
现，高栏港区国家级清洁能源基
地重点集中在高栏岛西南面山
坡下地带，这里易爆易燃的液化
气、化工产品等数量巨大，对安
全要求很高。”游奕来不无忧心
地说，“高栏岛西南坡的森林一
旦发生火灾对该区域存在重大
的安全隐患。库区东北面山高
坡陡，乔木较多，虽然已经建造
有关森林火灾隔离带和监控系
统，但森林火灾隔离带没有形成
多层阻隔等情况，森林火灾对库
区的威胁隐患依然较大。”

为防范高栏岛一旦发生森林
火灾对国家级清洁能源基地的影
响，提升安全防范水平，游奕来建
议，对高栏岛面临化工仓储库区
山体林相改造，对山坡的大量大
榕树、木麻黄等乔木改成灌木及
防火树种为主，减低山火威力，减
轻对易燃易爆的化工仓储区的可
能影响。

同 时 增 加 3 条 防 火 林 隔 离
带。以环山隔离带为主，隔离带
宽增加到 30 米，隔离带之间距离
为 80 米-100 米。并设计增加山
间防火便道，以便发生森林火警
时能快速上山到达火场，做好森
林火灾防控工作。

游 奕 来 还 建 议 完 善 监 控 系
统和扑救队伍驻点。对库区山
坡 进 行 24 小 时 的 火 情 监 控 系
统，并在库区关口派驻森林火灾
扑救专业队伍，加强森林火灾应
急力量。并加大该片区森林火
警的演练工作。确保森林火灾
发生时的各方面应急协调能力，
确保港区各单位提高应对森林
火灾时的应急能力。还要完善
库区山脚消防应急供水系统的
建设。建议增加和完善在库区
山脚消防供水体系的建设，确保
突发山火时，不但可以保证山上
灭火用水，同时也可以对受山火
可能影响较大的林地进行淋湿，
延缓山火的蔓延速度，防止火苗
或火灰的飞溅，进一步提高安全
保障能力。

市政协委员游奕来建议：

完善高栏岛相关防控措施
防止森林火灾影响库区安全 本报讯（记者宋爱华）海岛运输危险品在

市区没有专用码头，对海岛的经济建设和社会
发 展 造 成 严 重 影 响 ，对 此 市 人 大 代 表 张 波 建
议 ，由 市 政 府 协 调 交 通 运 输 局 等 相 关 职 能 部
门，加快推进大陆侧陆岛交通公共危险品补给
码头的建设。

张波在《关于加快推进大陆侧陆岛交通公共
补给危险品码头选址工作的建议》中指出，目前
珠海陆地一侧无公共危险品补给码头，对珠海海
岛的基础设施和产业项目建设、民生物资运输等
造成了比较大的影响。危险品运输有专业的严
格要求，专业码头的缺乏，首先造成海岛基础设
施和产业项目急需的爆破炸药无法起运，从而导
致了海岛建设项目工期延长、进度缓慢，甚至部
分工程被迫停工。在民生物资运输方面，由于没
有码头存放、转运物资，使海岛急需的生活物资
运输渠道不通畅，给海岛群众的生活、生产造成
严重影响。

据了解，去年 7 月和 9 月市交通运输局两
次组织召开珠海市陆岛交通公共补给码头布
局 选 址 工 作 会 议 。 去 年 12 月 ，市 交 通 运 输 局
下 发 了 关 于《珠 海 市 陆 岛 交 通 公 共 补 给 码 头
布局选址论证报告》征求各方意见，但至今仍
未 形 成 最 终 成 果 。 张 波 建 议 ，今 年 要 加 快 推
进大陆侧陆岛交通公共危险品补给码头的选
址 工 作 ，以 解 决 全 市 目 前 无 陆 岛 交 通 公 共 危
险 品 补 给 码 头 的 困 境 ，为 加 快 粤 港 澳 大 湾 区
建设、推动海岛经济发展、加快基础设施建设
提供有力保障。

加快推进公共危险品补给码头建设
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